

熊本市のアマチュア無線家、西山弘昭さん=3月21日、熊本市

# アマチュア無線 SOS届いた

熊本地震

5年

2016年4月に起きた熊本地震。「物資が足りない」という被災地からのSOSを、数百キロ離れた場所に住むアマチュア無線家がキャッチした。このとき広まった連帯の輪は、5年後のいまも生き続けている。

「J I 2 S S P、平岡です。熊本の皆さん、大丈夫ですか。夜中も待機しています。何かあれば教えてください」

16年4月16日未明に起きた本震の翌日。熊本市の西山弘昭さん(67)は、そんな男性の呼びかけを自宅の無線機で聞いた。

初めて聞く名前だったが、すぐに応じた。

「J A 6 T J Y、西山です。水道が使えず、



無線機の前で笑う平岡守さん=  
2020年7月11日、岐阜県可児市

皆さん、大丈夫ですか

水が不足しています。食料品も足りていません」

コールサインJ I 2 S S Pこと、平岡守さんが住んでいたのは、熊本市から650キロほど離れた岐阜県川辺町。2人のやりとりを全国のアマチュア無線家たち数十人が傍受し、耳を傾けていた。

西山さんは、「自分たちを見ててくれる人が必ずいる」と心強く感じたという。毎日夜9時、平岡さんに被災地の状況を伝える定時交信が始まり、やりとりは1カ月続いた。

「水や食料を買って被災地に届けよう」。平岡さんは、無線やSNSも使ってほかの愛好家に呼びかけ、数十人が賛同した。全国から発送されたペットボトルやカップラーメンを福岡県に住む仲間が引き受け、車で西山さんの元に届けた。ほかの被災者にも手渡すことができた。

発災の7カ月後。広島県でアマチュア無線家が集まるイベントがあり、西山さんと平岡さんは初めて顔をあわせた。

「J I 2 S S P、平岡さんじゃないですか？」

首から下がった名札を見て声をかけると、自然と涙があふれた。平岡さんの目も潤んでいた。年に1回程度会うようになり、酒を酌み交わすこともあった。

自分が飛ばした電波で見知らぬ人と交信できるアマチュア無線の世界。平岡さんは「誰が今日、呼びかけているかわからない。どこまで電波が届くかもわからない。偶然の出会いが楽しい」と魅力を語っていた。防災士の資格を持ち、無線を防災に生かす道を探っていた。「通信インフラが使えなくなったとき、無線で補完できる。大災害で、アマチュア無線が役に立つ場面は必ず出てくる」と、熱く語ることもあった。

ところが。「S S Pさん、聞こえていますか」。昨年夏ごろから、西山さんが呼びかけても応答がなくなった。

「守は、がんで亡くなりました」。9月3日、平岡さんの妻祐子さん(47)からそう連絡があった。53歳だった。闘病中だったことは、本人の希望で伏せられていた。若いころから仲がよかつた友を失ったような寂しさを感じた。

水・食料足りません



大好きな無線の話を平岡さんとすることは、もうできない。しかし、あのときの経験は生き続けている。熊本地震をきっかけに、有志のアマチュア無線家たちが他県で災害が起きた際に自宅などで待機し、被災状況を把握するネットワークをつくった。災害時には50人以上が無線機を立ち上げ、被災地からのSOSを待つ。西山さんは九州地区の責任者になった。

3月20日夕、宮城県で最大震度5強を観測する地震があった。西山さんは無線機の前をしばらく離れず、就寝時には小型の無線機をそばに置いた。

どこかで災害が起きるたびに、こう思っている。

「今度は、こっちが助ける番だ」（角拓哉）

## 交信きっかけに物資支援 有志の輪いまも

変異株確認 新たに3人

新型コロナ

県と熊本市は9日、新型コロナウイルスに感染した3人について、国立感染症研究所での検査で英國型の変異株への感染が確認され

たと発表した。県内での確認は計4人に。市に厚接觸者とされる2人も英國型の変異株への感染が推定されるという。検査結果が確定した3人は錦町の20代男性と、福岡県の30代男性、熊本市の40代男性。

県は9日、天草市職員、天草市警戒基準に代男性。いずれも3人に感染が判明し、スニング検査(変異株検査)でも陽性だめ、検体を国立感染症研究所に送っていた。



船長と県内ぐるり  
魅力紹介するモン

県は、熊本地震が起きたプロジェクトの一員として、県出身の漫画家、尾田栄一郎／集英社・フジテレビ・東映アニメーションによる「くまモンとルフィが共演するアニメ動画」(尾田栄一郎／集英社・フジテレビ・東映アニメーション)を制作し、県は11日に投開票される。いざなはれも無所属で前職1人、嘉島町議補選に立候補する。新顔2人の計3人が管理委員会による投票権をもつて、県は7693人。

嘉島町議補選  
あす投開票

町議2人の死去に伴う嘉島町議補選(被選挙数2)は11日に投開票される。いざなはれも無所属で前職1人、

新顔2人の計3人が管理委員会による投票権をもつて、県は7693人。